

<b>Zeitschrift:</b>	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
<b>Herausgeber:</b>	Comité central de la Croix-Rouge
<b>Band:</b>	16 (1908)
<b>Heft:</b>	9
<b>Rubrik:</b>	Nouvelles de l'activité des sociétés

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

animait les délégués, leur sincère désir d'arriver à des conclusions pratiques en sacrifiant sur l'autel de l'humanité tout ce que les exigences militaires n'interdisaient pas de stipuler.

Enfin la plus grande partie de son étude, cela va de soi, est consacrée à l'examen des prescriptions inscrites dans la nouvelle Convention. Chaque principe est examiné avec autant de soin que de compétence. C'est avec raison que, dans ses conclusions, jetant un coup d'œil d'ensemble sur l'œuvre de révision achevée, l'auteur qualifie le résultat obtenu de remarquable et fort satisfaisant.

Enfin par une heureuse évocation, l'auteur fait vivre en quelque sorte la Convention en montrant son fonctionnement à travers les différentes phases de la guerre depuis sa déclara-

tion jusqu'à la cessation des hostilités, en passant par le jour de la bataille et les jours suivants, consacrés au relèvement des morts, au pansement des blessés, à la restitution du matériel et du personnel sanitaires.

Cet ouvrage, qui est illustré de plusieurs planches rappelant les séances de la Conférence de Genève, se termine par la reproduction en français et en allemand du texte de la Convention du 6 juillet 1906, ainsi que celle de la Haye, du 18 octobre 1907, appliquant à la guerre maritime les principes de la Convention de Genève.

Tous les amis de la Croix-Rouge n'hésiteront pas à se faire à eux-mêmes, ainsi qu'à la Société centrale suisse, le plaisir d'acquérir cette très intéressante étude.

## Reliure pour la « Croix-Rouge suisse 1908 »

L'administration du journal mettra en vente dès novembre 1908, des reliures en toile cartonnée grenat, au prix de fr. 0. 60.

Des cartes-commande seront jointes au numéro d'octobre.

## Nouvelles de l'activité des sociétés

**Exercice combiné des samaritains de la Chaux-de-Fonds et de St-Imier.** — Dimanche après-midi 16 août, a eu lieu, à la Cibourg, une réunion des sociétés de samaritains de la Chaux-de-Fonds et de Saint-Imier, combinée avec un exercice en campagne. Dix-huit personnes, avec des blessures plus ou moins graves, depuis celles présentant un danger de mort à d'autres plus légères, furent soignées et pansées par les membres masculins et féminins des deux sociétés de samaritains. Le matériel de transport consistait en une ambulance fabriquée au moyen de deux vélos, sur lesquels on avait placé un brancard en bois de manière à permettre à deux vélocimènes de partir à toute vitesse avec une des victimes de l'accident; des brancards à bras, un char à échelles, sur lequel on avait fabriqué une espèce de matelas

avec des cordes entrecroisées d'une échelle à l'autre, et du foin.

L'exercice a été inspecté par MM. les docteurs Miéville, de Saint-Imier, et Borel, de la Chaux-de-Fonds, qui se sont déclarés très satisfaits de la manière dont l'exercice a été combiné, du temps employé et des pansements, qui généralement ont été très bien exécutés.

Les membres des deux sociétés se sont ensuite réunis en une joyeuse agape, où la plus franche cordialité n'a cessé de régner. Une fois de plus, les samaritains ont démontré combien peut être précieux leur concours lors d'un accident. Nous ne pouvons que les encourager et faire des vœux pour que leur œuvre trouve beaucoup d'imitateurs, qui viennent grossir leur phalange, car les curieux étaient nombreux, et tous ont suivi avec un vif intérêt le travail des dévoués samaritains.